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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLEBISCITO EL MARQUÉS 2016 
 
INFORMA IEEQ AVANCES EN LA ORGANIZACIÓN DEL PLEBISCITO EN EL MARQUÉS 
En sesión de las comisiones unidas de Organización Electoral y Educación Cívica del Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ), se informaron los avances en la organización del plebiscito que se realizará el próximo 
domingo 16 de octubre en el municipio de El Marqués. Con relación a las 92 mesas receptoras del voto que serán 
instaladas para la jornada de consulta, la Directora Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda, informó que 
estas fueron integradas por 460 funcionarios, quienes fueron previamente capacitados por el instituto y recibieron 
el nombramiento correspondiente. Por otra parte, comentó que se tienen 21 observadores acreditados para 
realizar esta función en el plebiscito, a quienes se ha proporcionado información sobre diversos temas 
relacionados con el ejercicio democrático. De igual manera, recordó que el IEEQ llevó a cabo dos jornadas de 
socialización de la urna electrónica; el 17 de septiembre, en la Delegación de El Colorado, y el 2 de octubre, en las 
delegaciones de Chichimequillas y La Cañada. Pérez Cepeda agregó que los capacitadores asistentes han 
distribuido 11,000 volantes en el municipio de El Marqués, entre otros medios de información, para dar a conocer 
a los ciudadanos las ubicaciones de los 38 centros de votación. El Director Ejecutivo de Organización Electoral, 
Eugenio Plascencia Zarazúa, informó que funcionarios de esta área operativa y la Coordinación de Informática, 
verificaron el funcionamiento de las 140 urnas electrónicas que estarán disponibles para el plebiscito. También 
indicó que el pasado 6 de octubre fue entregado el líquido indeleble elaborado por la Escuela Nacional de Ciencias 
Biológicas del Instituto Politécnico Nacional (IPN), para identificar a los ciudadanos que hayan emitido su voto en 
la urna electrónica. Finalmente, dio cuenta de la logística diseñada para la entrega y recolección de urnas 
electrónicas a los centros de votación, el día de la jornada de consulta, en coordinación con los 38 capacitadores 
asistentes. Para la sesión fueron electas como Presidenta y Secretaria de las comisiones unidas, las consejeras 
Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez, titulares de las comisiones de Educación Cívica y 
Organización Electoral, respectivamente. Asimismo, estuvieron presentes las consejeras Gabriela Benites Doncel y 
Yolanda Elías Calles Cantú; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Coordinador de Informática, 
Raúl Islas Matadamas; y los representantes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Encuentro Social 
(PES) ante el Consejo General. (N 6)  
 
http://informativodequeretaro.com/informa-ieeq-avances-en-la-organizacion-del-plebiscito-en-el-marques/ 
 
http://circulonoticias.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=9908:informa-ieeq-avances-en-la-
organizacion-del-plebiscito-en-el-marques&Itemid=113 
 
IEEQ SE DICE LISTO PARA EL PLEBISCITO EN EL MARQUÉS 
Por Redacción 
Durante la sesión de las comisiones unidas de Organización Electoral y Educación Cívica del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), se informó de los avances para la organización del plebiscito que se realizará el 
domingo 16 de octubre en el municipio de El Marqués. Con relación a las 92 mesas receptoras del voto que serán 
instaladas para la jornada de consulta, la directora ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda, informó que 
se integraron a 460 funcionarios, quienes fueron previamente capacitados por el instituto y recibieron el 
nombramiento correspondiente. Por otra parte, comentó que se tiene 21 observadores acreditados para realizar 
esta función en el plebiscito, a quienes se les proporcionó la información sobre los diversos temas relacionados 
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con el ejercicio democrático. De igual manera, recordó que el IEEQ llevó dos jornadas de socialización de la urna 
electrónica; el 17 de septiembre, en la delegación de El Colorado, y el 2 de octubre, en las delegaciones 
de Chichimequillas y La Cañada. Pérez Cepeda agregó que los capacitadores asistentes distribuyeron 11 mil 
volantes en el municipio de El Marqués, entre otros medios de información, para dar a conocer a los ciudadanos las 
ubicaciones de los 38 centros de votación. El director ejecutivo de Organización Electoral, Eugenio Plascencia 
Zarazúa, informó que funcionarios de esta área operativa y la Coordinación de Informática verificaron el 
funcionamiento de las 140 urnas electrónicas que estarán disponibles para el plebiscito. También, indicó que el 
pasado 6 de octubre fue entregado el líquido indeleble elaborado por la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), para identificar a los ciudadanos que hayan emitido su voto en la urna 
electrónica. Finalmente dio cuenta de la logística diseñada para la entrega y recolección de urnas electrónicas a los 
centros de votación, para el día de la jornada de consulta, en coordinación con los 38 capacitadores asistentes. (AM 
7) 
 
http://amqueretaro.com/periodico-hoy/2016/10/14/ieeq-se-dice-listo-para-el-plebiscito-en-el-marques 
 
NORMATIVIDAD ELECTORAL 
 
ANALIZA IEEQ REGLAMENTO DE ELECCIONES PARA DAR CERTEZA JURÍDICA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realiza un análisis del Reglamento de Elecciones emitido por 
el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), con la finalidad de aportar certeza jurídica a los 
participantes del proceso electoral 2017-2018 en la entidad. Así lo aprobó la Comisión Jurídica, órgano colegiado 
que instruyó a la Secretaría Ejecutiva a entregar el resultado del análisis, a más tardar en enero de 2018. El 
presidente de la comisión, Luis Octavio Vado Grajales, informó que el objetivo es identificar posibles 
constradicciones con la normatividad electoral local, la armonización de las facultades de atracción, dimensionar el 
impacto en la normatividad interna y los procedimientos que deberá desahogar el IEEQ durante el siguiente 
proceso comicial. Asimismo, el consejero destacó la pertinencia de analizar el reglamento de 443 artículos 
aprobado por el Consejo General del INE el pasado 7 de septiembre, el cual se encuentra en etapa de impugnación; 
ya que establece una serie de procedimientos y obligaciones para los organismos electorales locales. El secretario 
de la comisión, Consejero Jesús Uribe Cabrera, afirmó que dicho análisis permitirá ubicar antinomias en los 
ordenamientos jurídicos, delimitar competencias entre las autoridades electorales y, sobre todo, dará certeza 
jurídica a los participantes en el proceso comicial que iniciará en septiembre de 2017. En la sesión extraordinaria 
estuvieron presentes la vocal de la comisión, Consejera Gabriela Benites Doncel; la Consejera Jazmín Escoto 
Cabrera; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso 
Electoral, Juan Rivera Hernández, así como los representantes de los partidos Encuentro Social (PES) y del Trabajo 
(PT). 
 
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/2334-analiza-ieeq-reglamento-de-elecciones-para-dar-certeza-juridica 
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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PVEM 
 
PVEM CRECE SU MILITANCIA CON M. DEMOCRÁTICO 
Por Redacción 
A través de un comunicado, el secretario general del PVEM en Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, informó que en 
las oficinas del comité estatal recibió a cientos de integrantes del Movimiento Democrático Queretano Francisco 
Villa, encabezado por su dirigente Sergio Razo, y al secretario general de la organización, Roberto Rodríguez, con el 
objetivo de afiliarse a dicho instituto político y trabajar en un nuevo proyecto para la zona metropolitana por 
Corregidora en particular. (AM 7) 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRANSPORTE ESCOLAR GRATIS, YA: MARCOS 
Por Verónica Ruiz 
En las instalaciones de la Escuela Primaria Julián Adame Alatorre, el presidente municipal capitalino dijo que la 
movilidad es un eje central de su gobierno. (DQ principal) 
 
N: PERSECUCIÓN 
Por Tania Talavera  
Dos sujetos armados asaltaron ayer una tienda de ropa en Av. Ámsterdam, la policía reaccionó de inmediato 
implementado fuerte disposición y la persecución que concluyó en el estado de Guanajuato, donde fue asegurado 
el vehículo en el que se dieron a la fuga. (N principal) 
 
AM: PUEBLOS MÁGICOS TIENEN PENDIENTES 
Por Mónica Gordillo 
Con motivo de la inauguración de la Feria Nacional de Pueblos Mágicos, que se celebra en el QCC, AM de Querétaro 
se dio a la tarea de revisar los pendientes de los cinco Pueblos Mágicos queretanos. Se trata de una radiografía que 
esclarece las acciones que deben tomarse para fortalecerlos. (AM principal) 
 
CQ: EMBARAZO NO DESEADO, FRACASO DE TODOS 
Por Andrea Martínez 
Juan Martín Granados, SEGOB, admitió que en los últimos cinco años incrementó la cifra de embarazos en 
adolescentes en la entidad y que según el Fondo Mundial de la Población de la ONU, el embarazo de un niña refleja 
el fracaso de lo que la rodean para proteger sus derechos, incluido, su derecho a la protección contra el abuso, a 
una educación que le otorgue oportunidades y acceder a los servicios de salud sexual y reproductiva. (CQ 
principal)  
 
PA: SOY SENSIBLE A LOS PROBLEMAS: MARCOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Ante las constantes manifestaciones por parte de residentes de SRJ en demanda de un combate frontal a la 
inseguridad, Marcos Aguilar Vega, Querétaro, aseguró que las voces de los habitantes de aquella delegación tienen 
razones para quejarse y dijo que es un tema con el que tiene prisa. Afirmó no estar insensible a las manifestaciones 
y advirtió que no demeritará los dichos con declaraciones políticas; dijo que tiene 2 años para corregir la situación. 
(PA principal) 
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EUQ: PUGNA POR LA DIRIGENCIA ESTATAL DIVIDE A LA CTM 
Encabezar la dirigencia estatal de la CTM se ha convertido en la manzana de la discordia, pues tanto el legislador 
Jesús Llamas Contreras como José Araujo se dicen líderes. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APLAUDE ABM ELEVAR PENAS POR ABUSOS 
Por Tina Hernández 
Respecto a la Reforma de ley para aumentar las penas de cárcel a personas que incurran en abuso sexual a menor 
de edad, Alfredo Botello, SEDEQ, se pronunció a favor de la iniciativa. (N 5) 
 
ENDURECEN PENAS CONTRA ABUSOS DESHONESTOS 
Diputados de la 58 Legislatura de Querétaro aprobaron en sesión de pleno este jueves, endurecer las penas 
mínimas por abuso deshonesto cometido en contra de los menores de edad, sanciones que alcanzarán hasta los 
siete años de prisión. (...) El diputado Antonio Rangel expresó que los abusos sexuales se presentan en el entorno 
más cercano a los pequeños. La diputada Leticia Mercado recordó que los diputados aprobaron su propuesta de 
exhorto al Ejecutivo, para que elabore un protocolo de prevención de agresión sexual en las instituciones 
educativas y hasta el momento no hay una respuesta. (…) (CQ p5, CyP, EUQ, N p5) 
 
CREAN COMISIÓN ANTICORRUPCIÓN EN EL CONGRESO 
De cara a la implementación del Sistema Estatal Anticorrupción, el Congreso local aprobó la creación de la 
Comisión Especial para atender los asuntos legislativos en relación a la corrupción, la cual presidirá la diputada 
Daesy Hinojosa, quien tendrá la encomienda de alistas la homologación de las leyes estatales con las nacionales 
antes del 15 de enero. (EUQ, Q) 
 
ACTUALIZAR CÓDIGO PENAL ACORDE AL NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA, PIDE CALIXTO 
Por Laura Banda Campos 
Calixto de Santiago, Colegio de Abogados Litigantes, pidió a la Legislatura estatal dejar de hacer “reformitis” y 
“Mejor agarremos el toro por los cuernos y vayamos por un andamiaje jurídico de un código penal pertinaz con el 
nuevo sistema de justicia.” Cuestionado sobre iniciativas y aprobación que se han presentado en la legislatura en el 
sentido de agravar las sanciones para quienes incurran en delitos de abusos deshonestos, contra menores de edad, 
el dirigente de los profesionistas, sostuvo que estos aumentos no van coligados con el NSJPA. (DQ 5) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
INVERSIÓN DE 112 MDP DEJA GIRA POR JAPÓN 
La inversión de poco más de 112 mdp y la generación de 400 empleos directos es el saldo inicial que dejó la gira 
del gobernador Francisco Domínguez Servién por Japón, además, se sentaron las bases para ampliar la presencia 
de empresarios coreanos, gracias a la agenda de trabajo que sostuvo previamente Marco del Prete, SEDESU, por 
Corea del Sur. De acuerdo con información de la Coordinación de Comunicación Social de Gobierno del Estado, la 
gira permitió concretar la llegada de la compañía Hayakawa, con una inversión de 45 mdp y que generará 
alrededor de 300 empleos. (…) la otra compañía que confirmó su presencia en el estado es Paramount Bed, la cual 
se especializa en la fabricación de camas de hospitales, invertirá 3.5 mdd y se instalará en el municipio de El 
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Marqués. (…) En su momento, Marco del Prete, SEDESU, sostuvo reuniones con diversas empresas del sector 
automotriz y representantes de Korea Airlines Cargo, la aerolínea mostró interés para operar en el AIQ (…) (EUQ) 
 
TERCERA EDICIÓN DE LA FERIA NACIONAL DE PUEBLOS MÁGICOS 2016 
Se llevará a cabo en el QCC, en punto de las 10 de la mañana se realizará la inauguración con la presencia del 
gobernador Francisco Domínguez Servién, Hugo Burgos, SECTUR, y Enrique de la Madrid, Sectur federal. (DQ p1, 
PA 1, N 1) 
 
DESPLEGADO 
Por ser un referente del periodismo nacional y por contribuir diariamente por medio de su labor profesional a la 
construcción de una sociedad mejor informada, más crítica y participativa, el gobernador Francisco Domínguez 
Servién felicita a todo el equipo del periódico El Financiero por su 35 Aniversario. (EFB p21) 
 
PEDIRÁ MUNICIPIO A PANCHO INVIERTA EN SRJ 
Marcos Aguilar Vega, Querétaro, pedirá apoyo al gobernador Francisco Domínguez Servién para que invierta en la 
delegación de SRJ, adelantó que formará un Comité de Pueblos Mágicos para establecer un cronograma de trabajo, 
encaminando a lograr el nombramiento para esa zona. (CQ p2, PA p3, AM p3, EUQ 1) 
 
UTILIZA AQUÍ EL 70% TRANSPORTE PÚBLICO, REVELA 
Por Manuel Paredón 
Con proyectos concretos, el gobierno municipal coadyuvará en mejora del transporte público que utilizan siete de 
cada 10 queretanos, afirmó  Marcos Aguilar Vega, Querétaro, luego de la puesta en marcha del “transporte escolar 
gratuito”. Refirió que han mantenido una estrecha colaboración con el gobernador Francisco Domínguez Servién 
en este tema ya que hay concurrencia de facultades, en donde el Estado tiene responsabilidades mayores a las del 
municipio. (N p3) 
 
COMERCIANTES BUSCAN EL ESTACIONAMIENTO DE LA GÓMEZ MORÍN 
Por Francisco Velázquez 
Los comerciantes desalojados de los alrededores de la alameda Hidalgo propusieron su reubicación en el 
estacionamiento del CECEQ “Manuel Gómez Morín”, las colonias Hidalgo y San Francisquito, así como dos predios 
propiedad de Gobierno del estado, ubicados en la avenida Pie de la Cuesta, cerca de la Unidad de Hechos de 
Tránsito y Narcomenudeo de la FGE, dio a conocer Pablo González Loyola, UCFCP, quien detalló que la petición 
consiste en instalarse tres días a la semana y que, para tal propósito, sostuvieron pláticas directas con Juan Martín 
Granados, SEGOB, pero se delegó el diálogo sobre el tema a la Dirección de Desarrollo Político de la misma 
dependencia. (AM p6) 
 
FORO EMPRESARIAL ONE PARK 
Tania Palacios, SEJUVE, asistió a la inauguración del Foro Empresarial One Spark organizado por el Centro de 
Negocios de la UAQ, con el objetivo de brindar herramientas de emprendimiento a través de conferencias y talleres 
a la comunidad estudiantil. (EM p2, EFB p2, N p4) 
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IMAGEN URBANA 
La SDUOP trabaja en la cuarta etapa de rescate de imagen urbana en Bernal “Pueblo Mágico”, obras que registran 
un avance general del 90%, la titular Romy Rojas informó que las obras que se ejecutan tienen como objetivo 
mejorar la infraestructura con el fin de fortalecer la economía y desarrollo de la localidad. (EM p12, EFB p2, CyP) 
 

MUNICIPIOS 
 
PIDEN AL PRESIDENTE MUNICIPAL DE COLÓN PRESENTE PRUEBAS DE QUE EN QUERÉTARO HAY CRIMEN 
ORGANIZADO 
Echeverría Cornejo, FGE, precisó que si bien la dependencia que encabeza se encarga de realizar las 
investigaciones para esclarecer los delitos que se cometen en la entidad, hay algunos asuntos que requieren de una 
denuncia porque no se persiguen de oficio, reiteró que por el hecho de ser alcalde no hay preferencia alguna para 
su atención, es decir debe de seguir los procedimientos que marca la ley. (RQRO) 
 
INICIA TRANSPORTE ESCOLAR GRATUITO 
Este jueves inició la primera etapa del transporte escolar gratuito en el municipio de Querétaro, que brindará 
servicio a entre 4 mil y 4 mil 500 alumnos de 38 escuelas de las delegaciones Félix Osores y Felpe Carrillo Puerto. 
En la primaria Julián Adame, autoridades encabezadas por Marcos Aguilar Vega, Querétaro, dieron el banderazo de 
salida a los camiones que estarán recorriendo dos rutas. (AM p4, EUQ, DR, CyP) 
 
FUEGO AMIGO/A PEDALEAR 
Echando medidas. Personal de la empresa que ganó la licitación de renta bicicletas en la capital queretana colocó 
una muestra en las calles de Ezequiel Montes e Hidalgo. En unas semanas, los ciudadanos podrán hacer uso de esta 
herramienta de movilidad, a pesar de que las ciclovías ofrecidas por Marcos Aguilar Vega, Querétaro, durante su 
campaña, no se vean en la zona centro. (PA 1) 
 
NO HA AUTORIZADO INAH PARQUÍMETROS: NAREDO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Al negar que haya sido aprobada ya la colocación de los parquímetros en la zona de monumentos de la ciudad de 
Querétaro, Manuel Naredo, INAH, dijo que no hay un plazo ni compromiso para ello, como han anunciado las 
autoridades municipales. El proyecto está siendo analizado minuciosamente y de hecho ya se concluyó el estudio 
de campo, pero falta someterlo a la revisión y dictamen de la Coordinación Nacional de Monumentos Históricos 
que dirá la última palabra, declaró. (PA 1) 
 
REACTIVARÁN CLUBES DE MIGRANTES PARA OBRAS 
Por Hilda Navarro 
Celia Durán, Huimilpan, informó que la administración que encabeza, en coordinación con la SEDESOQ, pretenden 
reactivar clubes de migrantes para beneficiar a la demarcación con el programa 3x1 de la Secretaria de Desarrollo 
Social a nivel federal. (CQ 17) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
BAJO RESERVA 
Ambición por el poder. Nos comentan que los dirigentes queretanos de la CTM resuelven sus diferencias como 
porros, Jesús Llamas, diputado local del PRI, que, dicen sus críticos, tiene fama de haberse enriquecido con los 
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contratos colectivos de los trabajadores y hacer negocios por medio de las empresas outsourcing, ha declarado que 
por asalto recuperará la dirigencia local de la central obrera, hoy en manos de José Cruz Araujo, quien por el 
momento se ha guardado como las avestruces, aunque nos aseguran que hoy por la mañana dará una conferencia 
de prensa. Los peores americanistas. El miércoles pasado fue el centenario de la Águilas del América y en 
muchos medios de comunicación deportivos se dieron a la tarea de hacer especiales sobre los mejores jugadores 
de ese equipo. Sin embargo, llamó la atención un recuento hecho por un medio que nombró a los 100 peores 
jugadores del cuadro de Coapa, en el cual destaca del nombre de Markus López, INDEREQ, quien junto con 
nombres más conocidos (…) forman esta no tan grata lista. Madrugaron a Vega de la Isla. Nos dicen que 
madrugaron al diputado Carlos Vega de la Isla, pues el priísta presentó una iniciativa para endurecer las penas 
contra los pederastas. Sin embargo, lo dio a conocer un día antes de que el pleno aprobara por unanimidad una 
iniciativa en ese sentido, de tal modo que su propuesta no fue incluida en el dictamen encabezado por el diputado 
Antonio Rangel. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
PROCURADORA. Hoy estarán en Querétaro la maestra Arely Gómez, PGR, y el ministro Luis María Aguilar, 
presidente de la SCJN, pues se prevé que participen en la Undécima Asamblea General Ordinaria de la Asociación 
Mexicana de Impartidores de Justicia. La entidad será sede de un evento de relevancia a nivel nacional, lo que se 
suma a la ya anunciada Feria Nacional de Pueblos Mágicos que se inaugurará el mismo día. MOVILIDAD. Que para 
la Feria Nacional de Pueblos Mágicos se haya pensado en establecer una ruta desde el CECEQ al QCC es una buena 
noticia, sobre todo si consideramos que es una zona que no cuenta con servicio de transporte. Es un lugar 
“aislado”, pero sería mejor aún pensar en esa ruta, porque si se quiere detonar como el mejor punto de Querétaro 
para el turismo de negocios, es indispensable incentivar la movilidad, no solo de ejecutivos y organizadores de 
eventos, sino de los trabajadores que contribuirían a lograrlo. (AM 1 y 3) 
 
EN 1ER INFORME, 60% DE FOTOS DE LA ESPOSA DEL GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Por Eric Pacheco Beltrán 
Karina Castro Alegría, SEDIF, realizó la presentación de su 1er informe –según su “personal percepción del deber 
de informar” escribió en el documento– en el cual fueron incluidas 132 fotografías, de las cuales en 80 aparece ella 
misma. La presentación fue realizada en el salón Gobernadores del Palacio de Gobierno de Querétaro, a donde 
estuvo presente el gobernador Francisco Domínguez Servién, además de algunos de sus familiares y 
representantes del Poder Judicial y el Poder Legislativo. (…) La presentación de este “informe” fue realizado pese a 
que la Ley del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Querétaro no establece atribuciones a la 
presidenta del Patronato del Sistema DIF para realizar informes. (…) La obligación de rendir un informe anual y los 
que así se le requiera la Junta Directiva, que preside el gobernador, recae sólo en el director del SEDIF de 
Querétaro, es decir en Juan Pablo Rangel. (…) cuando el informe lo rindió Karina Castro, este no incluyó explicación 
alguna sobre temas importantes, como lo es las circunstancias que propiciaron la salida de la directora del SEDIF 
de Querétaro, Raquel Jiménez. (…) Aunque una de las líneas discursivas del “1er informe” de la señora Karina 
Castro Alegría fue el de la austeridad, aún no se conoce el gasto del álbum fotográfico que difundió para la ocasión. 
Tampoco ha sido revelado aún el número de ejemplares impresos y el costo que esto tuvo para el erario público, 
así como el nombre del proveedor. Libertad de Palabra buscó información relacionada al costo del informe y la 
impresión de los ejemplares respecto a este acto en la página web del Poder Ejecutivo, sin hallar información al 
respecto. (…) El área de Comunicación Social envió más fotos, sobre el día en que presentó su informe, donde 
incluso aparece con más integrantes de su familia y algunos de sus amigos. (LP) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Cienfuegos hace un año: Estamos peor / Cae Querétaro en índices de seguridad / Michoacán y Jalisco, nos tocan la 
puerta / Importante hallazgo del INAH Querétaro / Gustavo Zepeda si quiere… Corregidora / Imagínense sin el 
Ejército: Sabino. Recuperar la paz del estado fue el tema de la sorpresiva reunión del secretario de la Defensa 
Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, y el gobernador Francisco Domínguez Servién hace un año en el Aeropuerto 
Intercontinental de Querétaro, junto con el Comandante de la Fuerza Aérea Mexicana, Carlos Antonio Rodríguez 
Munguía. y el de la XII Región Militar, Felipe Gurrola Ramírez. Mejor imposible. Estaban los jefes máximos de la 
milicia con el Ejecutivo del Estado. Así de delicada -escribía aquí hace un año- ha de ser la situación en esta 
entidad, antes catalogada entre las más seguras del país. ¿En qué momento dejamos de serlo? Preguntaba en el 
mismo texto. En su toma de posesión -hace 12 meses y medio- el actual gobernante señaló que en los últimos dos 
años se perdió la seguridad y habló del miedo de los ciudadanos. Y los panistas echaban culpas. Francisco 
Domínguez hablaba de “cómo nos dejaron el estado”, que en el Gobierno anterior hubo falta de autoridad y el 
procurador Arsenio Durán no hacía su trabajo. A poner orden, sin que le tiemble la mano, se comprometía el 
mandatario estatal, advirtiendo que la fuerzas armadas apoyarían a las policías locales solo a petición suya. “El 
Gobierno no debe ni va a ceder antes las amenazas”, remarcó Domínguez. No especificaba cuáles, pero hablaba de 
amenazas. Qué grave. A un año de distancia, las cosas cambiaron, efectivamente, pero para mal. El Semáforo 
Delictivo nos ubica con cinco luces en rojo y pone el acento en robo de vehículos, casa y negocio. Pero también 
preocupan las lesiones y violaciones en toda la entidad. Por no hablar de las ejecuciones, levantones y campales en 
el cinturón metropolitano, donde también se ha incrementado la presencia de narcolaboratorios. Un caso 
paradigmático de lo que sucede en zonas conflictivas es San Miguelito, la comunidad que antes era ejemplo por la 
fabricación casi artesanal de balones para futbol y que hoy se encuentra literalmente dividida en dos barrios: Los 
de Arriba y Los de Abajo. Ninguno puede cruzar al territorio del otro. Divididos por una frontera imaginaria, 
grupos criminales impiden el paso sin que la autoridad se atreva siquiera a entrar. Ahí se fabrica de todo, menos 
balones. Por eso, los índices que nos ubicaban entre los tres estados más seguros del país, nos ponen hoy en el 
séptimo lugar y cayendo. Y en los mandos militares hay preocupación por algunas relaciones tan añejas como 
peligrosas en el grupo que procura la justicia del estado. Somos nada. -CASA DE GOBIERNO- Mesa. Este lunes en 
Radio Universidad (89.5 de FM) dentro del programa conducido por José Ortiz Arana, se abordarán dos temas 
interesantes: Autonomía y Movimiento de Huelga de 1958. Invitados: Álvaro Arreola, Jorge Hernández Palma, 
Salvador y Pedro Septién. Estos jóvenes contertulios algo sabrán del tema en el que participaron. Oiremos y 
diremos. -OÍDO EN EL 1810- 365 días. No debemos olvidar que hace un año comenzaron los desencuentros entre 
el gobernador Domínguez y el General Rolando Eugenio Eddy, porque el segundo señalaba que en la capital no 
había presencia de la delincuencia organizada. Ya sabemos el final de la novela, mientras aquí crece el índice de 
inseguridad y violencia. ¿Y dónde está el piloto? -¡PREEEPAREN!- Explícito. El gobernador Francisco Domínguez 
dijo hace dos semanas que trabaja de la mano de la Federación y los Municipios para contener a los grupos 
criminales que han desestabilizado entidades como Guanajuato. Organizaciones criminales de “Michoacán y 
Jalisco” libran una fuerte batalla por la plaza vecina y no permitiremos que lleguen a Querétaro. Eso dijo. La 
realidad es otra. -¡AAAPUNTEN!- Hallazgo. Especialistas del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
analizan media docena de osamentas descubiertas al excavar el terreno en donde se levantará un hotel en la 
Avenida 5 de Febrero con Boulevard de la Nación, cerca del reconocido restaurante Los Laureles. 
Así lo informó el delegado Manuel Naredo Naredo a PLAZA DE ARMAS, sin descartar que puedan hallarse más 
restos que presumiblemente datan del siglo XVIII o XIX. En principio se ordenó la suspensión de la obra, pero ha 
sido autorizada su continuación luego de preservarse el sitio del hallazgo que ha quedado bajo el control y cuidado 
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oficial para el estudio y preservación de las osamentas. A reserva de los resultados definitivos, los expertos del 
INAH consideran que puede tratarse de un entierro de la época virreinal, probablemente de una hacienda cercana. 
Descubrimientos de este tipo no son comunes en la zona, a diferencia de restos humanos hallados en zonas 
prehispánicas de la Sierra Gorda o de El Cerrito, en algún momento. El último antecedente de osamentas 
encontradas es la ciudad es el del antiguo Hospital de los Hipólitos, en el Centro Histórico, que tienen un claro 
origen, indicó Naredo. Doy fe. -¡FUEGO! Aclaración. Me cuentan que Gustavo Zepeda Ruiz, efectivamente, está 
interesado en la presidencia municipal -como le contaba ayer-. Pero no en la de Querétaro. Que él mira para 
Corregidora, donde colaboró con el impresentable Carmelo Mendieta. ¡Ah, bueno! (PA 7) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
AHORROS. ¿Y quién será el genio jurídico del municipio de Corregidora al que se le ocurrió promover un amparo 
en contra de la jubilación de una afanadora cuyo cobro mensual era de 3,594 pesos para reducírselo a 3,100 pesos 
con 50 centavos? Y ganaron. Muchos ahorros pero muy poca sensibilidad en la comarca gobernada por quien dice 
no ser político y sí muy “ciudadano”. CUENTAS. Le caminará (y bien) la diputada María Alemán en su llamada gira 
de resultados con motivo de un año de labor legislativa. Toda la semana tendrá eventos de rendición de cuentas en 
colonias de su distrito, el dos, para culminar el viernes en la sede legislativa. (DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q – EMBARAZOS 
Por Adán Olvera 
Más de 8 mil embarazos en jóvenes de 10 a 19 años en el estado, en lo que se ha presentado en los últimos nueve 
años así lo dio a conocer la señora Karina Castro de Domínguez, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF 
(SEDIF). Son los datos que les arroja el Sistema de Información de Salud 2006-2015; las autoridades quieren 
actuar de una manera más eficaz ante la problemática, ya que ante tanta información a la que están sometidos los 
jóvenes y su carácter más precoz, pueden caer en una situación de embarazo temprano y hacer mucho más difícil 
su desarrollo profesional y personal. El punto de los esfuerzos de las autoridades debe estar dirigido a la 
información que se les proporcione a los jóvenes ya que existe una gama amplia de posibilidades de desarrollo 
profesional antes de hacerse cargo de responsabilidades que obviamente deben de ser pensadas y consolidadas en 
otro momento. El SEDIF tiene entre sus tareas como ellos lo señalan: “Definitivo que como parte de las labores del 
DIF Estatal es mantener ocupado en positivo la mente de estos jóvenes, fomentar actividades deportivas, 
acompañarlos en sus sueños y destacar en los campos del quehacer, pero sobre todo del saber humano”, añadió. El 
estado, los padres de familia, la escuela deben de proponer a los jóvenes las alternativas para que vivan en tiempo 
las responsabilidades que en algún día llegarán. Hoy no. De Rebote. Alerta en la Universidad Autónoma de 
Querétaro, puede caer en quiebra técnica por los recortes presupuestales ¿Y ahora quién podrá defenderlos? (DQ 
3) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
GRAN FORO. Hoy inicia la Asamblea General de Impartidores de Justicia de México en Provincia Juriquilla. Al 
encuentro asiste, además de las autoridades locales, el presidente de la SCJN, ministro Luis María Aguilar, para 
firmar el convenio de interconexión con Gobierno del Estado. Habrá ponencias y mesas de trabajo en las que 
participarán ministros, magistrados y jurisconsultos. A la primera agua de octubre, siempre y cubre. (PA 1) 
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